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“高铁来了，对于张家界旅游业是机遇也是挑战，我们应
该 精 心 准 备 、 练 好 内 功 、 提 升 服 务 ， 以 崭 新 的 风 貌 迎 接 游
客。”张家界美好国旅董事长、张家界富蓝特酒店集团董事长
杨爱萍说。

“张吉怀的即将开通对我来说，是疫情之后收到的最值得
庆祝的好消息！” 杨爱萍坦言，受疫情影响，旅行社和酒店的
客源量至今还只恢复到疫情前的百分之六十，拉动客源量和入
住率的提升是他对张吉怀高铁开通的最大期待。

“大湘西片区因为地形地势原因，发展一直都受限于交通
不便，张吉怀高铁开通不仅是缩短了张家界与吉首、怀化的距
离，还助力我们打通整个大西南旅游市场，包括云南、广西和
广东等地。”杨爱萍介绍。

杨爱萍告诉记者，目前公司准备研发新产品，旅行社方面
正在根据铁路沿线城市积极设计新的旅游路线，会将怀化、凤
凰、长沙、张家界、吉首作为共同的端口。酒店方面会推出更

加人性化的服务，比如高铁的接送服务等。
“张吉怀的开通，希望它能为我们带来更多的游客，让更多人来领略我们大湘西的美。”杨爱萍满怀希望。

杨爱萍：练好内功 提升旅游服务水平

张家界日报记者 宋美慧

拥抱“张吉怀” 我想对你说

刘梦槐：最美高铁张吉怀 文旅振兴乐开怀

怀化日报记者 易杨

“终于盼到了这一天，相信便捷的高铁之路会给我们怀化
旅游发展带来新的机遇。”谈及张吉怀高铁开通在即，怀化旅
游协会导游分会会长刘梦槐难掩心中的喜悦。

2007 年，刘梦槐以一名导游的身份来到怀化，正式进入
旅游行业。他说，至今他仍记得 14 年前从老家株洲乘坐 8 个多
小时火车抵达怀化，出火车站的一刹那，多少让他有些失落。

“那个时候的怀化，没有一条高速公路。虽然怀化旅游资源优
质且丰富，但旅行社都是组织怀化市民外出旅游，接待外地游
客来怀化旅游的屈指可数。”

也是他与怀化的缘分，他 2007 年 5 月来到怀化，当年 11
月份怀化的第一条高速邵怀高速就正式通车了，高速的开
通，迅速引爆了怀化旅游，随着后续包茂高速、长芷高速陆
续通车，省内外游客纷至沓来。而 2014 年底沪昆高铁怀化段
的贯通，让怀化旅游进入高铁时代，华东、粤港澳、云贵成
渝等高铁沿线城市的游客来怀化观光旅游，变得更加便捷，
怀化旅游有了质的跨越。

如今，张吉怀高铁即将正式开通运营，作为旅游人，他认为，怀化文旅资源与张家界、吉首的文旅资源
有着明显的差异化，三地的旅游资源可以互为补充和延伸，以高铁开通为契机，整合三地旅游产品，共同营
销推广，既能够满足游客更加多元的旅行需求，又给游客带来更便捷、更丰富、更愉悦的旅行体验，张吉怀
三地的文旅产业也必将得到更长足的发展，在助力共同富裕的目标上做出更大贡献。

“太棒了！我 2019 年的时候就特别期待张吉怀高铁的开通，
如今终于是圆梦了！”得知张吉怀高铁开通的消息，在张家界碧
桂园国际旅游度假区工作的怀化人张鑫难掩内心的激动。

张鑫告诉记者，工作两年多来，她经常往返于张家界和怀
化两地，每次都是坐火车出行，有时候需要花三四个小时，有
时候五六个小时。“虽然时间不长，但是火车很容易受天气影
响。所以每次回去前我都会提前盘算好时间，查看天气预报，
基本上都是早上七八点出发，到家时已经是下午了。”

“我印象最深的一次是去年 7 月份的时候，那天有点下雨，
我早上 7 点多在张家界乘车，路上一直开一下停一下，在吉首那
边停了三四个小时，等到晚上六点左右又直接开回张家界了。”
谈及之前出行的烦恼，张鑫忍不住向记者吐槽起来：“坐了十多
个小时又被带了回来，相当于是‘火车一日游’，现实版的‘人
在囧途’！”

“想到以后回家那么方便，我打心底里高兴！”对于张鑫而
言，张吉怀高铁的开通不仅缩短了她往返两地的时间，更缩短

了她的乡愁，现在她最大的愿望就是带父母来张家界旅游，带他们看看自己工作的地方，欣赏张家界的美
景。

“作为一个酒店从业人员，我非常欢迎家乡的朋友们来张家界旅游，我相信张吉怀高铁的开通不仅能带
动沿线地区的旅游发展，也一定能串联起沿线群众的美好生活！”张鑫满怀期待地说道。

张鑫：高铁缩短了我的乡愁

怀化日报记者 李金欣

“我的这条探亲路越来越近了，以后想家就可以回去，家
里人来看我也方便多了！”对于生活在张家界的怀化人钦婷婷
而言，张吉怀高铁的开通实在是个好消息。

钦婷婷告诉记者，2017 年她和丈夫在怀化相识，婚后她
便去了丈夫的家乡张家界，目前定居在张家界永定区。多年
来，钦婷婷经常乘坐火车往返于怀化和张家界两地，一趟下
来需要大半天的时间。为了方便，她和丈夫筹钱买了一辆小
车，虽然自驾往返的时间相较于坐火车的确是缩短了，但是
路上的油费和高速过路费以及节假日经常遇到的“堵车难”
问题又成为她探亲路上的新阻力。“我这条探亲路虽然路程不
长，但是却总被种种因素影响，所以一年下来回家的次数屈
指可数。”

“几个月前我就开始关注张吉怀高铁的消息，如今终于开
通运行了，我心里别提多激动了！”想到很快就可以体验一个
半小时回娘家的速度，钦婷婷满脸兴奋，“现在我最大的愿望

就是马上去坐一次张吉怀高铁，然后把我的感受分享给我的家人朋友。”
当记者问及张吉怀高铁开通对她而言最大的意义是什么时，钦婷婷想了很久，随后一脸坚定的回答道：

“对于我们这些探亲者来说，张吉怀高铁的开通就像一条纽带，让我们和亲人之间的距离越来越短，关系越
来越紧密，同时这条纽带也将我们湖南省西部的几个主要市州紧紧联系在一起，我相信这对于促进沿线城市
的经济和旅游发展都有着非常重大的意义！”

钦婷婷：我的探亲路越来越近了

怀化日报记者 李金欣

“以前只有重要节假日才回家探亲一次，等张吉怀高铁开通
后周末都可以随时回家，实在是太好了！”吉首大学张家界学院
日语专业的大一新生舒梦莎谈及高铁开通难掩兴奋的心情。

舒梦莎是湖南怀化人，张吉怀高铁开通后，她回家的车程
将从原来的三个多小时缩短到一个半小时不到。“以前坐车，再
加上候车差不多大半天就过去了，等高铁开通后，当天来就可
以当天回了！”舒梦莎说。

舒梦莎告诉记者，第一次听到张吉怀高铁的消息是今年暑
假填写高考志愿的时候，当时爸爸告诉她，建议优先考虑报考
吉首大学张家界学院，因为张吉怀高铁就要开通了，到时候回
家会很方便。

除了考虑交通的便利，舒梦莎和她的家人对张家界的绝美
景色也非常向往。“开学时下火车的第一眼就被张家界四周环绕
的山所震撼了，在市城区都经常能看见仙气缭绕的天门山。”而
得知马上就要开通高铁的舒梦莎已经和家人在商量，今年寒假
就要一起来张家界游玩。

采访结束后，她对张吉怀高铁的开通送上了自己的祝福：“希望张吉怀高铁的开通能让更多人来张家界
游玩，张家界的绝版山水能被更多人欣赏到。”

舒梦莎：“每个周末可以回家看看爸爸妈妈了！”

张家界日报记者 宋美慧

“对张家界客栈民宿业来说，张吉怀高铁开通是一件令客栈
人振奋的利好事情。”10 月 19 日，在谈及张吉怀高铁开通一
事，民宿人王力黑激动地说。

王力黑是张家界马儿山燕儿窝民宿营销负责人，马儿山
燕 儿 窝 民 宿 地 处 城 郊 ， 在 张 家 界 核 心 景 区 “ 一 小 时 旅 游 圈 ”
内，市中心和高铁、机场“20 分钟交通圈”内，不仅有优越
的地理位置，更是游客游玩张家界风景之余，体验土家乡村
生活的绝佳地方。对想体验土家乡村生活或感受乡村振兴的
客 人 来 说 ， 入 住 燕 儿 窝 民 宿 是 不 错 的 选 择 。 他 说 ：“ 这 两 年
来 ， 受 疫 情 影 响 ， 张 家 界 客 栈 民 宿 业 压 力 增 大 ， 高 铁 的 开
通，有利于后疫情背景下客栈民宿业的‘释压’。”

“高铁让交通快起来，民宿让旅行慢起来。一快一慢间，是
‘观光游’到‘休闲游’的转变。”他认为，“快旅慢游”将成为
高铁沿线游客来张家界旅游的一种重要选择，入住客栈民宿也
将成为更多客人体验张家界人文风情的下榻方式。

“尤其是会扩大张家界周边游、周末游的游客受众圈，凡此种种利好，都将助力张家界客栈民宿业的
‘释压’和复苏。”王力黑认为，怀化是大湘西重要的交通枢纽，张吉怀连通张家界、吉首、怀化三地，有利
于三地旅游资源的整合对接，张家界作为湖南旅游龙头，也势必会成为游客汇聚的洼地。

“希望张吉怀高铁顺利开通，能够在后疫情时代，带动张家界民宿业早日步入快车道，迎来繁花似锦的
春天！”谈及未来民宿业发展，王力黑充满信心。

王力黑：高铁开通让客栈民宿业“释压”

张家界日报记者 张林海

“张吉怀的开通，串起了各地美景，对我们导游的前景发
展有着至关重要的作用！”10 月 19 日，记者与李明谈起了张吉
怀高铁即将开通一事，李明放下了手头一切工作和记者畅谈起
来。

“张吉怀高铁的开通，群众出行更便利，游客来张更加便
捷，大湘西的经济将得到一个快速增长！”李明自 2004 大学毕
业后一直从事导游工作，现担任张家界运达国际旅行社导游部
经理。作为一名资深旅游从业人员，他见证了张家界的高速、
高铁从无到有，从无奈到惊喜到激动，用双脚和汗水为无数个

“全国各地游客”推荐张家界的奇峰秀水。
“以前到邵阳、衡阳、永州等周边城市接团一次需要 20 个

小时，花在路上的时间就占了大部分，张吉怀高铁的开通将缩
短到 4 小时！”在谈及以往的接团经历，李明告诉记者，目前张
家界六成的游客均为中老年客人，游客千里迢迢赶赴张家界一
睹美景，但长时间的坐车，尤其是湘西北地区山多弯多，上了

年纪的客人会极度不适，也导致了对欣赏美景的心情大打折扣，张吉怀高铁的开通，这一问题将迎刃而解。
“希望我们的旅游加速复苏，搭上这列‘最美高铁’，我们旅游人不断提升、加强学习、提升自己素质、

努力做到内增素质外塑形象，以最美的笑容迎接全世界的游客！”李明如是说。

李明：以最美的笑容迎接全世界的游客

张家界日报记者 张林海


